

C

Columna



Edwin Pelayo, académico Facultad de Administración y Negocios, Universidad Autónoma de Chile

## Criptomonedas: ¿una nueva era financiera?

Las criptomonedas han emergido como una alternativa disruptiva, capturando la atención de miles de personas. América Latina, históricamente vulnerable a la volatilidad financiera, ha sido testigo de un auge significativo en la adopción de estos activos digitales. Chile, en particular, se ha posicionado como un epicentro de esta tendencia, desafiando las estructuras financieras tradicionales y generando un debate crucial sobre el futuro del dinero. ¿Estamos, en efecto, presenciando el nacimiento de una nueva era financiera?

La "fiebre cripto" se ha extendido en Argentina, Brasil y El Salvador como ejemplos destacados. En Chile, el interés ha experimentado un crecimiento exponencial, reflejado en el aumento de usuarios y transacciones. Según datos de Chainalysis, nos encontramos entre los países con mayor adopción de criptomonedas en la región, con un volumen de transacciones que supera los mil millones de dólares anuales. Además, el Banco Central está estudiando la factibilidad de la creación de una moneda digital.

La regulación de las criptomonedas es compleja. En Chile, aunque aún en una etapa inicial en términos normativos, el interés por establecer un marco legal que equilibre seguridad y crecimiento es evidente. Recientemente se aprobó la Ley Fintech, sentando las bases para una mayor claridad y seguridad jurídica en el ecosistema cripto.

La confianza en la tecnología y la búsqueda de alternativas de

inversión son los principales motores de esta adopción masiva. Las plataformas locales de intercambio de criptomonedas han experimentado un auge sin precedentes, reflejando el interés de los chilenos por un sistema financiero más inclusivo y eficiente.

El Salvador adoptó el Bitcoin como moneda de curso legal en 2021, una medida audaz que generó un debate global. Esto ha impulsado la inclusión financiera y ha atraído inversiones extranjeras. Sin embargo, la volatilidad de esta divisa y la falta de educación financiera han presentado desafíos. En Argentina, la hiperinflación y la devaluación del peso han impulsado la adopción de criptomonedas como refugio de valor. En Estados Unidos, Donald Trump ha anunciado la creación de una Reserva Estratégica de Criptomonedas.

Chile se encuentra en una posición privilegiada para liderar la adopción responsable de criptomonedas en Latinoamérica. La combinación de una economía relativamente estable, un marco regulatorio en desarrollo y una población cada vez más familiarizada con la tecnología crea un entorno propicio para la innovación y el crecimiento.

La educación financiera es crucial para garantizar que los usuarios comprendan los riesgos y beneficios de estos activos. La regulación debe ser equilibrada, fomentando la innovación sin comprometer la seguridad. Asimismo, es esencial promover la colaboración entre el sector público y privado para desarrollar un ecosistema cripto sólido y sostenible.